



# コミュニティ・ yoshikawa-sho スクール 通信

## Vol. 2

発行日：令和5年5月23日

### 第1回 学校運営協議会 開催

5/11(木)、令和5年度第1回学校運営協議会が開催されました。当日はお忙しい中8名の委員さんにご出席下さいました。最初に、新しく入れた委員さんを含め、出席者の自己紹介を行いました。続いて、今年度の学校経営方針について校長が説明を行い、ご承認を頂きました。学校評価の取組状況については、各担当から報告をさせて頂きました。



意見交換では、委員さんから今年度の吉川小学校に対する思いや抱負についてそれぞれの立場で意見が述べられました。今年度も、吉川小学校と地域がこれまでに積み重ねてきたパートナーシップを土台に、小規模特認校の強みを生かしたコミュニティ・スクールを進めていけるよう頑張ります。皆様のご支援・ご協力をよろしくお願いいたします。

### 3年生 校外学習 吉川探検

3年生は、社会科の授業で「身近な地域の地理的環境について理解を深める」ことを目的とした校外学習を4/28・5/9に行いました。

4/28(金)は、なんじゃもんじゃの会を目指して出発しました。途中で遭遇する建物・自動販売機・川・生き物…色々なものに対する自分の気づきをメモしたり、話し合ったりしながら進みました。カメラ係は写真を撮ること、ストップウォッチ係は時間を計ることも忘れません。



5/9(火)は、西福寺→筒島神社→酒蔵食堂前→イームル工業(株)までの道のりを歩きました。普段は車で通る道も、歩くことによって、新たな発見が沢山あったようです。



### 1・2・3年 学校園作付け (二宮さん)



5/10(木)、グリーンファーム二宮の二宮久さんご夫妻にお越しいただき、1・2・3年生を対象に学校園の作付けを教えて頂きました。今回は、トマト・きゅうり・オクラ・なす・ピーマン・茶豆・キャベツの苗・種を植えました。畑の中央に植えたマリーゴールドは、その強いにおいのおかげで虫よけになることを教わりました。トウモロコシの種も虫よけのために赤い色がつけてあり、子供達も驚いていました。作付けが終わった後は全員で周辺の草取りも頑張りました。最後に2・3年生は、昨年植えて見事に育ったそばを収穫しました。来月は1・2年生がグリーンファーム二宮を見学させていただく予定です。

### 5年生 もみまき体験 (村主さん)

5/2(火)、5年生は村主さんのお宅で、田植えのための苗を作る「粃(もみ)まき」を行いました。粃とは脱穀の後、粃摺りする前の外皮に包まれたままの米のことで、今回の粃まきで使用されたのは、昨年吉川小学校の学校田で収穫された粃だそうす。村主さんから粃まきの手順を教わったあと、2班に分かれて作業に取りかかりました。

① 苗箱に平たんになるよう  
土を敷き詰める



② 粃を土の上に  
均等に撒く



③ 撒いた粃の上から土をかける



④ 苗箱を運ぶ



⑤ 水を十分にまく



⑥ 育苗器に入れる



水をたっぷり含んだ苗箱は意外と重たく、育苗器に並べるのも一苦労でした。子供達は質問の時間に、土を均一に敷き詰めるための道具や、パレットに被せるケースなどの専用の道具を村主さんが手作りされていることを知りました。田植え・稲刈りだけでなく、粃まきから体験できる吉川の子供達は幸せだなと感じました。田植えに向けて元気に苗が育ってくれますように！